
 

 

 

 

平成平成平成平成 30303030 年第年第年第年第 4444 回定例会報告回定例会報告回定例会報告回定例会報告    
会派会派会派会派のののの代表質問代表質問代表質問代表質問でででで市長市長市長市長・・・・副市長等副市長等副市長等副市長等のののの答弁答弁答弁答弁がががが行行行行われましたわれましたわれましたわれました。。。。    
以下以下以下以下、、、、近藤近藤近藤近藤ちずちずちずちず子議員子議員子議員子議員がががが担当担当担当担当したしたしたした項目項目項目項目・・・・内容内容内容内容についてについてについてについて報告報告報告報告しますしますしますします。。。。    
    
    
◎2020 年オリンピック・ 

パラリンピックに係る 
    救急体制について 
多くの訪日外国人を迎えるオリ

パラの開催まで 2 年を切った。 
競技開催都市として、消防職員に
は、現⾏業務を⾏いながら、準備に
あたられていると考えるが、万全
の取り組みが必要である。 
千葉市としてオリパラに向けた
救急隊員への教育や語学⼒を含め
た取り組みについて伺うと共に
外国人の傷病者の搬送病院や保険
診療の取り組み計画について問う｡ 
 
 
 
 
 
 
◎職員の感染症対策について 

今年の風疹患者は、既に昨年 1 年
間の患者数の約20倍に上っている。 
前回の会派の代表質疑でも、本市
の風疹・麻疹対策について要望し、
風疹対策として「ワクチン任意
予防接種費用助成」に取り組まれ
たことは評価するところである。 
一方、2020 オリパラの競技開催都市
として多くの訪日客を迎えること
となるが、国際⾏事を担う千葉市
職員一人一人の感染症対策に向け
た早急な準備が必要と考える。 
千葉市の取り組みを問う。 

東京 2020 オリンピック・パラリンピック競技
大会の開催を控え、平成 29 年 12 ⽉に総務省
消防庁から講師を招き、国が主催するテロ災害
を想定した国⺠保護訓練等を実施しています。 
さらに今年度より、全救急隊員を対象に大規模
事故や災害に関する技術の修得を目指しています｡ 

また、消防隊員を対象に昨年度より、英語教育
を開始。e ラーニングを活用する等、語学⼒の
向上に努めると共に、救急情報共有システム用
モバイル端末の多言語音声翻訳アプリケーション
を効果的に活用して速やかな搬送を図りたいと
考えます。 

外国人の搬送病院等については大会組織委員会
において整備に向けた検討が⾏われています。 
国では「訪日外国人に対する適切な医療等の
確保に向けた総合対策」をまとめ、安全に帰国で
きる仕組みを進めるとしています。本市において
も外国人救急患者の受け入れ環境の充実に向け
検討します。 
 
 

東京 2020 の競技大会の会場都市として、
大会を担う職員に対する風疹などの感染症を
予防する取り組みは喫緊の課題の 1 つです。 
本年流⾏している風疹対策としては、正しい
知識や予防接種の必要性を周知し、抗体検査・
予防接種に要する時間を職務専念義務免除の扱い
としました。 
また、次年度からは、定期健康診断受診時に抗体
検査を実施できるよう調整を図ると共に予防
接種を推奨します。 
引き続き、職員の感染症対策の啓発と共に、感染
拡大の防止策等緊急時の対応強化を図ってまい
ります。 
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１．風疹抗体検査の対象者の拡充 
✽平成 30 年 10 月 15 日(日)より、風疹抗体検査事業の助成対象者を拡充 

         (1)妊娠を希望する女性 

         (2)妊娠を希望する女性の配偶者 

         (3)風疹の抗体値が低い妊婦の配偶者 

         無料 

２．風疹の予防接種費用の一部助成の開始 
✽平成 30 年 11 月 24 日(土)から MR ワクチンの予防接種費用の一部助成を開始 

         風疹の抗体検査の結果、抗体値の低い方 

         6600 円（医療機関から市へ請求） 

         3000 円（市内の協力医療機関の窓口で支払い） 

※いずれも、千葉市に住民登録があることが条件となります※ 

市政に関するご意見･ご要望を 
お聞かせ下さい      近藤 

TELTELTELTEL/FAX/FAX/FAX/FAX        264264264264----5956595659565956    
http://www.komei.or.jp/giin/chibacity/kondo_chizuko/ 

＜＜市政の相談＞＞ 

平成平成平成平成最後最後最後最後のののの年年年年ととととなったなったなったなった昨年昨年昨年昨年もももも皆様皆様皆様皆様にはにはにはには    
大変大変大変大変おおおお世話世話世話世話になりましたになりましたになりましたになりました！！！！    
新新新新たなたなたなたな元号元号元号元号になるになるになるになる本年本年本年本年、、、、    
統一地方選挙統一地方選挙統一地方選挙統一地方選挙もももも行行行行われますわれますわれますわれます。。。。    
本年本年本年本年もももも更更更更にににに充実充実充実充実したしたしたした一年一年一年一年となりますようとなりますようとなりますようとなりますようにににに............    
皆様皆様皆様皆様のののの健康健康健康健康とごとごとごとご多幸多幸多幸多幸をおをおをおをお祈祈祈祈りしますりしますりしますりします♥    

★生命と健康を守る施策の実現★ 

風疹の感染拡大防止策 

助成対象者 

検査費用 

助成対象者 

自己負担額 
助 成 額 

✤2020 年の全市立小･中学校の普通教室等へのエアコン整備に向けて 
取り組みがはじまりました!! 

    
    
    
    
    

今年の夏の熱中症対策として・・・ 

  各学校へ１～１～１～１～３３３３台の冷水台の冷水台の冷水台の冷水機機機機、体育館用の大型扇風機２～大型扇風機２～大型扇風機２～大型扇風機２～３３３３台台台台の整備。 

  夏休みを前倒しする計画も検討されています!! 

市内小・中学校の普通教室へのエアコン整備 

暑さ対策への取り組み 

・整備する学校数…165 校 約 2700 教室 

・整備費用…総額 93 億円と予想 

・整備手法…国からの臨時特例交付金の活用により 

直接施行とリース方式で整備予定 

昨年 9 ⽉議会の代表質疑で、風疹の 
感染予防対策について要望しました!! 


